

Genocidios

Qué es un genocidio:

El término genocidio significa una exterminación o aniquilación metódica e intencional, de un grupo social, por motivos de preferencia religiosa, tendencia política o por raza. Se intenta suprimir a un grupo a través del asesinato en masa. Dentro de este término, también se incluyen las medidas para evitar los nacimientos.

El genocidio nace de la idea de que hay que acabar con un grupo de personas que se consideran inferiores. No se desea su presencia en un país o territorio, debido a su raza, o sus preferencias en cuestión de política o de religión, debido a esto, se hace una limpieza étnica, cometiendo uno de los actos más graves en contra de la vida y la dignidad de las personas

Michael Mann es un connotado historiador, que ha dedicado su vida a estudiar los genocidios ocurridos a lo largo de la historia. Estima que unos 60 millones de personas han perdido la vida por esta causa.

El vocablo proviene de la raíz griega *genos*, que significa tribu o familia y la voz latina *cidio*, que significa matar. El primero en usar esta palabra, fue Raphael Lemkin, quien se comprometió a lograr que las leyes internacionales condenen y castiguen severamente a quienes cometan genocidio. La mayoría de las veces, el genocidio es cometido por los propios gobiernos que están en el poder.

De acuerdo a DefinicionABC “los delitos de lesa humanidad son tipos de crímenes de enorme gravedad contra la integridad física, que se dirigen desde el poder hacia un sector de la población que se considera despreciable por alguna situación”. De acuerdo al Estatuto de Roma de la Corte Penal Internacional, es todo aquel acto tipificado como: asesinato, exterminio, genocidios, esclavitud, deportaciones o traslado forzoso de la población, encarcelación o privación grave de la libertad física en violación de normas fundamentales del derecho internacional, tales como tortura, violación esclavitud sexual, prostitución forzada, embarazo o esterilización forzados; persecución de un grupo o colectividad con identidad propia fundada en motivos políticos, raciales, nacionales, étnicos, culturales, religiosos, de género, u otros motivos, la desaparición forzada de personas, crimen de “apartheid”: actos de lesa humanidad cometidos por regímenes opresores; actos inhumanos de carácter similar a los anteriores que cause intencionalmente grandes sufrimientos o atenten gravemente contra la integridad física, salud mental o física de las personas.

El delito se agrava si se comete como parte de un ataque generalizado o sistemático contra una población civil y con conocimiento de dicho ataque. Y en ciertos casos con consentimiento de autoridades.

Genocidios a través de la historia

Imperio Romano

Año 52 a.C.

Julio César conquistó 800 ciudades, sometió 300 tribus celtas y germanas, un millón de personas fueron vendidas como esclavos, tres millones de personas murieron en el campo de batalla. La guerra de las Galias está llegando a su fin, durante siete siglos el imperio de los romanos masacró e hizo esclavos a millones de personas. Surgen los gladiadores, que eran esclavos obligados a luchar a muerte por su supervivencia.

La Revuelta de An-Lushan:

Años 755 - 763

Durante la dinastía Tang en China, el líder militar An-Lushan acaudilló una rebelión en contra del poder imperial. Durante la represión murieron 35 millones de personas en centro Asia. Cuando An-Lushan tenía 54 años fue asesinado por su hijo.

Las Cruzadas:

Años 1096 - 1444

Los católicos de Europa marcharon en contra de los musulmanes, los cristianos de Oriente, los rusos y los bizantinos, los cátaros en el sur de Francia y los judíos. La excusa principal era recuperar la Tierra Santa de Jerusalén, aunque en realidad la nobleza quería expandir sus dominios, controlar el comercio con Asia y el Papa quería tener dominio completo sobre los monarcas y las iglesias de Oriente. En el nombre de Dios, hubo tres millones de muertes a lo largo de este período.

Las Masacres de los Mongoles:

Siglo XIII

El famoso guerrero mongol Gengis Khan y Hulagu en el centro de Asia, llevaron a cabo múltiples invasiones y se calcula que murieron y huyeron 30 millones de musulmanes.

Siglo XIV – XV

Tamerlán Timur caudillo musulmán de Oriente, terminó con la vida de 17 millones de personas.

La Conquista de América:

Año 1492

Desde el descubrimiento hasta la fecha, se calcula que han muerto 100 millones de personas. Lo anterior, derivado de las matanzas de la conquista y posterior despojo que hicieron los europeos que vinieron a conquistar. Aquí no solo se cuentan las matanzas directas, sino las muertes por la represión y por las enfermedades que trajeron y diezmaron a la población.

Las Guerras de Religión en Francia:

Años 1562 – 1598

Los católicos y los protestantes franceses, calvinistas o hugonotes se enfrentaron, durante años, en cruentas luchas, por motivos religiosos. En 1572 los católicos asesinaron a unos 10 mil hugonotes en la famosa “noche de San Bartolomé”. En total se calcula que murieron 3 millones de personas en estos años.

La caída de la dinastía Ming:

Años 1618 – 1644

La dinastía Ming reinó en Chima durante 3 siglos, cuando ocurre la conquista manchú, murieron por lo menos 25 millones de personas.

Rebelión Taiping:

Años 1851 – 1864

20 millones de personas mueren en esta guerra civil, por razones religiosas y sociales. Ocurre entre las

fuerzas del imperio de la dinastía Qing y los representantes de un estado revolucionario teocrático, llamado el Reino Celestial de la Gran Paz.

Guerras del Opio:

Siglo XIX

Hubo dos guerras del opio, entre China y Gran Bretaña. Los británicos tenían el monopolio del comercio del opio y los consumidores del mismo ya se contaban entre 100 y 150 millones de personas. El gobierno de China lo prohibió y por eso ocurrió la primera guerra del opio, en donde China tuvo que cederles Hong Kong a los ingleses.

La segunda guerra del opio ocurrió porque los chinos se negaron a legalizar la distribución y consumo. Murieron cerca de 60 millones de personas y más de 15 millones de adictos.

Leopoldo II en el Congo:

Años 1835 – 1909

El rey Leopoldo II expropió las tierras y recursos de los angoleños, a todo aquel que se oponía o expresaba su opinión, se le obligaba a trabajos forzados, la muerte, violaciones y mutilaciones. Debido a esta política, murieron cerca de 10 millones de personas.

Primera Guerra Mundial

1914-1918

El número de vidas que se perdieron durante este conflicto fue de 23 millones de personas. 14 millones eran civiles. En esta cifra se incluye el millón y medio de armenios que fueron masacrados por orden del gobierno turco laico liderado por Enver Pashá a partir de 1915 en Anatolia y Siria. También se incluyen los 10 millones de civiles rusos que murieron.

Joseph Stalin:

Años 1924 – 1953

Joseph Stalin, dictador de la Unión Soviética entre 1924-1953, fue responsable de la muerte de 40 millones de personas, entre purgas, hambrunas, colectivizaciones forzadas y limpiezas étnicas de ucranianos, chechenos, etc. Otros 4 millones de rusos murieron por la paranoia del “zar rojo” en autotitularse “estratega militar” y tratar de conducir las operaciones en los primeros meses de la invasión nazi a la Unión Soviética. Entre 1932 y 1933 provocó la muerte de 7 millones de personas por hambruna al cortar los suministros de elementos básicos con el deseo de erradicar el espíritu de independencia del estado georgiano.

Segunda Guerra Mundial

1939-1945

La Segunda Guerra Mundial resultó en aproximadamente 60 millones de muertos en el mundo, 25 millones de los cuales eran militares y el resto civiles. La Unión Soviética tuvo 23 millones de muertos por efectos de la guerra con la Alemania nazi y Japón. El Holocausto, o persecución y asesinato sistemático organizado, provocó la muerte aproximadamente 6 millones de judíos por el gobierno nazi y sus colaboradores. La bomba atómica lanzada por EE.UU. sobre Hiroshima produjo la muerte de 120.000 causó otros 70.000 heridos. La lanzada sobre Nagasaki causó 40.000 muertes y 25.000 heridos. Entre 1940 y 1945, los aliados descargaron sobre Alemania un millón trescientas cincuenta mil toneladas de bombas. En la ciudad alemana de Dresden se produjo la mayor concentración e bombardeos. En total, los aliados arrojaron sobre

Dresden en menos de 14 horas de bombardeo un total de 4.000 toneladas de explosivos y bombas incendiarias.

Masacre Francesa en Argelia

1956 - 1962

Entre 1956 y 1962 las fuerzas armadas de Francia y sus servicios de inteligencia asesinaron a un millón doscientos mil argelinos durante la Guerra de Liberación de ese país norteafricano.

La Guerra de Vietnam

1964-1975

Estados Unidos y Vietnam del Sur se enfrentan contra el gobierno comunista de Vietnam del Norte. Oficialmente se dice que murieron 58,000 norteamericanos y 224,000 sur vietnamitas, del lado de Vietnam del Norte las bajas fueron de 6 millones de personas, la mayoría civiles.

Mao Zedong:

A partir del 1949

El partido comunista, al mando de Mao, tomó el poder en la China. A partir de allí, nace el comunismo, se calcula que la cantidad de muertos oscila entre 10 y 70 millones de personas. Es difícil hacer el cálculo, debido a la poca información que se maneja.

Camboya y Pol Pot:

A partir de 1975

En menos de cuatro años, murieron más de 2 millones de personas. Pol Pot era el dirigente del partido, que tomó el poder, para gobernar a este país de 8 millones de habitantes. Todas las actividades eran planificadas por el Partido, los sentimientos humanos eran despreciados y considerados un pecado de individualismo, el canibalismo se convirtió en costumbre por la hambruna.

La Masacre de Ruanda

Año 1994

En 1994 el 75% de la población, 800,000 tutsis fueron asesinados por el gobierno hutu de Ruanda. Los tutsis habían sido exiliados y los hutus, tenían miedo que los invadieran. Esta matanza ocurrió en 100 días, en donde armados con palos, machetes y azadas asesinaron a todos los que pudieron. Años después, los tutsis tomaron la capital, que en represalia mataron, al menos, a 25.000 hutus.

Autor: William Barrios

Editor: Edufuturo

Palabras: 2010

Fuente: <http://definicion.de/genocidio/>